

Misioneros Apostolicos, y Jesuitas, ha continuado haziendolas entre año, y mayormente las Quaresmas, assi en el idioma vulgar Castellano, como en los propios de los indios, cuyo Juzgado ha aderezado, y puesto en su Tribunal vn decente sitial: ha augmentado en su Palacio Arçobispal la vivienda para los familiares, y oficinas necesarias, en que ha gastado de sus expensas treinta y siete mil ps. que con los doze mil de la fabrica de arriba, y los siete mil de las rentas de el Capellan, y Rectora son 56½ ps. El año de 1716. consagró al Illmo. Señor Dr. D. Juan Gomes de Parada Obispo de Yucatan, ha predicado los domingos de las Quaresmas, y Advientos, y el Sermon de las honras de el Christianissimo Rey Luis XIV. y de Pontifical el dia de S. Ignacio, en el sumptuoso Templo de la Professa el año de 1720 y el de 21. en esta Cathedral el dia de la Assumcion su Titular, y los Jueves de Quaresma en el Templo de la SSma. Trinidad, ha hecho platicas particulares á sus Clerigos, exortándolos á la mayor pureza, y perfeccion de su estado. Y por fin ha consumado ya la visita de toda su Dioecesis, y aviendo pasado 36. años desde la vltima visita, que hizo en la aspera Provincia de la Huasteca el Illmo. Señor Dr. D. Francisco de Aguiar y Seixas de Vener. memoria, ha trabajado muchissimo en reparar la tan copiosa, y poco avisada feligresia, que tiene en partes tan remotas donde apenas se ha oydo la voz de su Pastor: ha instituido Escuelas de Castellano en todos los Pueblos, pagando á muchos de sus Maestros, y para alentar á las demás ha dotado muchas Indias donzellas, que han mostrado mas habilidad en aprender la Doctrina Christiana; y no aviendo Pueblo, que no aya visitado hasta Acapulco (donde no ha llegado á visitar otro Sr. Arçobispo, y al Pueblo de Coyuca habitación de Chinos naturales de las Philipinas) prosigue en esta Corte sus infatigables operaciones, haziendo todos los días de fiesta Confirmaciones, cuyo Sacramento ha administrado á mas de quinientas mil almas, de varios colores, de diversos idiomas, y de todas edades, sin recibir ofrenda pecuniaria alguna: con piadosa liberalidad ha dado á mil ps. á muchas donzellas nobles, para ajustar sus dotes para Religiosas, en varios Conventos, y dotado assimismo á 300. ps. á cada una de 18. donzellas, que á su costa mantiene en el Recogimiento de Bethlem dando para ello más de 150. ps. cada mes, y otras mesadas á nobles necesitados, y los Viernes, Sabados y Domingos, á hombres, mugeres, é indios, con esta separación: y patrocinando con solcito esmero, su Collegio de la Purissima Concepcion, y S. Pablo, Seminario de esta Cathedral (donde segun ordena el Consilio de Trento, lee de Sagrada Escritura el Sr. Canonigo Lectoral Dr. D. Juan Antonio de Aldave) ha fundado su Illma. nuevas Cathedras de Theologia Escolastica, y Moral, ha premiado con especial atencion, á sus Cathedraticos, á quienes ha dado cantidades considerables, para borlarse en esta Vniversidad, y á otros Estudiantes de varios Collegios. Ha hecho Ordenes desde el año de su Consagracion hasta el presente, las mas Temporas y Consagrado Oleos todos los Jueves San-